

Ausstellung von Mitgliedern der «Kunstaussstellung der Schweizer Ärzte / Salon des Médecins Suisses» im Kantonsspital Olten, 22. April bis 27. Juni 2008

Ein Pilgerweg an Bildern entlang

Uli Siegfried, David Künzler

Vierzehn Ärztinnen und Ärzte stellen gegenwärtig in den sehr langen Gängen, vom Haupteingang bis zur Cafeteria, des im Umbau befindlichen Spitals Olten aus. Die Organisation der Ausstellung, die Vernissage und das Hängen der Bilder wurden in souveräner Art besorgt durch drei Frauen der «Imagegruppe Kultur Kantonsspital Olten». An der Vernissage, wohltonend umrahmt von einem Quintett von Panflötistinnen

Abbildung 1

Abul Hasan: Mann und Blume.



aus Matzendorf, ernteten sie viel Applaus. Uli Siegfried verglich in seiner Eröffnungsrede den Besuch der Ausstellung mit einem Pilgerweg, auf dem man sich ähnlich bewegt und verhält wie ein im 17. Jahrhundert von Abul Hasan gemalter Mann (Abb. 1), der auf seinem Weg Zeit hat, die schöne Blume eingehend zu betrachten. In diesem

Abbildung 2

Uli Siegfried: Dählhölzli 2.



Abbildung 3

Hans Alex Meyer: Porträt des gelben Stuhls.



Sinn möchten wir die Leser einladen, uns durch die hellen Gänge zu folgen, beim einen oder andern Bild stehen zu bleiben, sich zu freuen an der Vielfalt der Techniken und Sujets, an den Werken, von farbigen Landschaften über Menschen- und Tierdarstellungen, stilisierten Bildern bis zu vollständigen Abstraktionen, und sie «pilgernd» zu betrachten (Abb. 2 und 3).

Uli Siegfried betonte, dass die Werke einen sehr positiven Geist ausstrahlen und ergänzte: «In unserer Zeit mit der überbordenden Kritik an sämtlichen medizinischen Instanzen scheint mir dies bemerkenswert. Es ist auch sehr zu hoffen, dass etwas von diesem Fühlen und Denken hinüberspringt auf all jene, die diese Gänge durchschreiten *müssen*: erkrankte Menschen, deren Angehörige, das Personal und die vielen anderen, die sonst mit einem Spital verbunden sind.» David Künzler, Präsident der Vereinigung, stellte fest, dass es seit über 50 Jahren jedes Jahr eine solche Bilderausstellung gebe, früher an verschiedenen Orten in der Schweiz und seit über 15 Jahren in Murten, dass dabei aber kein Verkauf stattfindet. Hier in Olten können aber Bilder gekauft werden, wobei ein Teil des Erlöses an eine karitative Organisation weitergeleitet wird, dieses Jahr an Médecins sans frontières und ein Projekt «Hilfe zur Selbsthilfe Tobé» im Zentrum von Benin.

Die nächste Ausstellung in Murten findet vom 12. Juli bis zum 3. August 2008 statt.

Korrespondenz:
Dr. med. Uli Siegfried
Neumatt 7
CH-4713 Matzendorf

Dr. med. David Künzler
Jakob-Zürcher-Strasse 35
CH-8915 Hausen am Albis

dkkuenzler@bluewin.ch